

Supplément
Tout Lyon Affiches
n° 5182 du 5 décembre 2015

Tout Lyon

Affiches



Femmes
dédecideurs
Rhône-Alpes
2015



MAISON
CHANTELOT

Françoise LAFAIX

Une rose parmi les choux

La « petite dernière » de la famille Proton a rapidement choisi de prendre racine à Lissieu, siège de l'entreprise multi-spécialiste du paysage, créée par ses parents l'année même de sa naissance.

Elle est exigeante, souriante, bosseuse et, de son propre aveu, « soupe-au-lait ». À l'image de sa mère, Madeleine, Françoise Lafaix est aussi du genre tenace. S'inspirant de celle qui, aux côtés de son mari, a pérennisé la société Espaces verts des monts d'or, elle puise dans ses gènes l'énergie nécessaire pour s'imposer au cœur d'un milieu presque exclusivement masculin, où la diplomatie reste de rigueur. « J'ai appris à garder mon poing dans la poche, mais à le sortir quand cela est nécessaire. Les ouvriers me connaissent : je me dois d'être irréprochable, sinon ils ne me loupent pas ». À 42 ans, cette brune énergique parle sans ambages. De son enfance, seule fille d'une fratrie de quatre. De son arrivée dans l'entreprise familiale en 1995. De sa décision, onze ans plus tard, de racheter la société avec son frère Dominique. « J'ai tout appris sur le tas. Mais j'ai toujours eu la sensation d'avoir fait le bon choix. » Au départ, bien-sûr, elle n'était pas vraiment prédestinée aux espaces verts. Ses parents eux-mêmes n'imaginaient pas la jeune fille embrasser son pégré. C'est le hasard de la vie qui la conduit aux portes de son héritage. Depuis, elle s'épanouit au sein de cette boîte qui a toujours fait partie de son quotidien. Et auprès d'un frère dont les liens, déjà indéfectibles, se sont encore resserrés depuis leur association. « Nous sommes très proches et très complémentaires. Ce n'est pas seulement mon partenaire professionnel, c'est

aussi le témoin de mon mariage, le parrain de mon enfant... »

Sur une zone de 30 km à la ronde, EVMO parsème le territoire de ses réalisations paysagères, de l'accès du Grand stade à la place des Tapis, du siège d'Adecco aux berges de Saône. Gérant la partie commerciale, Françoise Lafaix s'occupe aussi de la supervision et du recrutement de ses équipes. Quand

elle tombe enceinte de son troisième petit, elle part en quête d'un conducteur de travaux pour la seconder, et c'est une femme qu'elle choisit d'ériger au poste. Elles sont désormais cinq dans une entreprise qui compte une quarantaine de salariés. « C'est encore peu, mais on ne peut pas faire de miracle dans un secteur d'activité encore régi par les bonshommes ! »

À défaut de se laisser abattre, cette ancienne ceinture noire de judo pratique le sport comme exutoire : course à pied, zumba et, dès l'arrivée des premiers flocons, le ski, sa grande passion. Chaque année, elle part trois jours à la montagne avec ses amies. Le moyen d'évacuer la pression dans cette vie qui ne laisse que peu de place à la sphère privée. Son mari Wilfrid, lui-même issu d'une entreprise familiale, ne saurait lui jeter la pierre. « Il sait ce que c'est, alors, forcément, il m'aide à relativiser ! Le problème, c'est que j'ai toujours l'impression d'être à 200 %. J'espère qu'un jour, enfin, j'arriverai à souffler. »

**ESPACES VERTS
DES MONTS D'OR**
Lissieu (69)
Aménagement
et réalisation d'espaces
paysagers
40 personnes
4,2 M€



DATE

8 septembre 2001, date de mon mariage.
Ma famille est au cœur de mon équilibre

LIEU

Barcelone, pour sa culture bouillonnante
et l'architecture de Gaudi

PERSONNALITÉ

Jean-Jacques Goldman, pour la simplicité
et la profondeur de ses créations

AMBITION

L'épanouissement de mes salariés

PHRASE

S'entraider les uns les autres
et reconnaître qu'on ne sait pas tout